

# A la rencontre de « Ar reunig gris »

Collège Laënnec, Pont-l'Abbé

Juin 2011 : nous sommes en classe de mer et aujourd'hui nous faisons du kayak de mer. Sur les rochers, nous apercevons un animal : c'est un « Reunig gris ». Oh ! Excusez-nous, c'est du breton, nous allons traduire : c'est *un phoque gris*.



Tout d'abord, présentation : établissons sa carte d'identité. Qui est-il ? Que mange-t-il ? Quel est son habitat ? Comment se reproduit-il ?

Quelquefois, l'un d'entre eux s'échoue sur nos côtes.

Il est encore en vie. Que faire ? Que va-t-il devenir ? Nous allons faire appel aux spécialistes : « Allo ! Océanopolis ? Venez à son secours. »

Il est recueilli au centre de soins d'Océanopolis à Brest. Nous avons la chance de pouvoir l'y accompagner



Il est mesuré, pesé, étudié et soigné. Que devient-il ensuite ? Comment le savoir ? Il est aussi bague et on lui pose une balise qui permet au centre de le suivre par satellite. Certains se déplacent peu, d'autres vont en Angleterre ou en Irlande.

La population des phoques gris se trouve essentiellement sur les îles de Molène et de Ouessant. Aujourd'hui, on le trouve en petit nombre au large du Pays bigouden. Serait-il en train de coloniser de nouveaux territoires situés plus au sud par rapport aux dernières années ou est-ce occasionnel ?